

**ACTA DE ACUERDOS DE LA XIV SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO  
REGIONAL CENTRO SUR DE LA ANUIES, CELEBRADA EN LA  
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE GUERRERO,  
EL DÍA 16 DE MARZO DE 2007**



**Sede: Universidad Autónoma de Guerrero  
Inició: 10:00 hrs.**

**Quórum: 14  
Terminó: 14:00 hrs.**

Se da inicio a la XIV Sesión Ordinaria siendo las 10:00 horas, teniendo como sede la Universidad Autónoma de Guerrero. La ceremonia de inauguración estuvo presidida por el Dr. Arturo Contreras Gómez Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, Dr. en Quím. Rafael López Castañares Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, C.P. Zeferino Torreblanca Galindo Gobernador Constitucional del Estado de Guerrero, C.D. Luis Gil Borja Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y Presidente del Consejo Regional Centro Sur, el M. en C. José Antonio Durán Mejía Director del Instituto Tecnológico de Pachuca y Vicepresidente del Consejo Regional Centro Sur, M. en C. Néstor Quintero Rojas Secretario Técnico del Consejo y 14 Titulares y/o representantes de las Instituciones pertenecientes a este Consejo.

El Dr. Arturo Contreras Gómez Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, da la bienvenida a todos los presentes y agradece en forma especial al C. Gobernador Constitucional del Estado, su presencia.

En su mensaje el C.D. Luis Gil Borja Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y Presidente del Consejo Regional Centro Sur, agradece también la presencia del Gobernador y hace énfasis que esta acción refleja el compromiso real de un gobernante con el desarrollo de la sociedad, en donde el objetivo común es sin duda la educación.

Así mismo celebra la presencia del Secretario General Ejecutivo y agradece a nombre de los miembros de esta región, la hospitalidad que se nos han otorgado por parte de la universidad anfitriona y en especial a su Rector.

Finalmente invita a los Miembros de la Región a reforzar y refrendar los valores de cada una de la IES, como la unidad, la responsabilidad y el compromiso, que siempre ha caracterizado a la región.

El Secretario General Ejecutivo de la ANUIES en su intervención, ratifica el agradecimiento a las Autoridades por su presencia y apoyo en la realización de este evento, menciona que una de las fortalezas de las IES son sus Modelos educativos, a través de los cuales se atienden las demandas sociales con calidad y pertinencia, en las líneas y proyectos que se realizan con los gobiernos estatal, municipal y federal.

Hace mención que el trabajo interinstitucional que realiza la Presidencia de la región, permite equilibrar los programas nacionales que despliega la ANUIES en las diferentes áreas del conocimiento, y reconoce el esfuerzo que los representantes de las diferentes IES, realizan en busca de nuevas estrategias para desarrollar las actividades de las redes académicas

En su participación, el Gobernador del Estado hace mención que Guerrero es uno de los estados donde se cuenta con indicadores muy bajos en la calidad de vida y por tanto, la educación no es la excepción.

Menciona que la relación con la universidad de su Estado es franca, abierta, sin simulaciones y de gran apoyo. Que su intención es mejorar la calidad de la educación superior, por ejemplo, en el caso de los institutos tecnológicos que dependen del gobierno del estado, el gobernador ya no los va a nombrar, sino que será un examen de oposición el que les permita ocupar este cargo.

Para concluir su mensaje, señala que el eje para el desarrollo debe ser la política social solidaria y de corresponsabilidad, esto es, crear condiciones para que los jóvenes que egresen de las instituciones de educación superior no se conviertan en desempleados. Por tal motivo ratifica la invitación al Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero a trabajar juntos para la consolidación de esta universidad, para lograr una educación de calidad.

Acto seguido inaugura la Sesión, siendo las 10:25 hrs.

Se procede a despedir a las autoridades, y se invita a la toma de la fotografía oficial.

## **1. Lista de presentes y verificación del quórum.**

Para dar inicio a la sesión de trabajo, el Presidente del Consejo solicita al M. en C. Néstor Quintero Rojas, Secretario Técnico, le informe si existe quórum legal.

**CS.07.14.1 Habiendo 14 titulares y/o representantes se declara quórum legal para la toma de acuerdos.**

## **2. Aprobación del Orden del Día**

El C.D. Luis Gil Borja sometió a consideración del pleno el Orden del Día y preguntó si se tiene algún comentario para rectificar el mismo, al no haberlo, se aprueba el Orden del Día de la XIV Sesión Ordinaria del Consejo.

**CS.07.14.2 Se aprueba por unanimidad el Orden del Día.**

**3 Lectura y aprobación del Acta de la XIII Sesión Ordinaria (2006-2)**

El Presidente del Consejo pregunta si existen comentarios sobre el acta de la sesión anterior, agregando que fue enviada con antelación y se encuentra en las carpetas, por lo que solicita se obvie su lectura, solicitando su aprobación, si así lo consideran prudente.

**CS.07.14.3. Se dispensó la lectura y se aprueba por unanimidad el Acta de Acuerdos de la XIII Sesión Ordinaria del Consejo Regional, celebrada en la Universidad Autónoma de Querétaro, el día 28 de agosto de 2006.**

**4 Bienvenida a los nuevos titulares de IES afiliadas, a cargo del C.D. Luis Gil Borja Presidente del Consejo Regional.**

El C.D. Luis Gil procede a dar la bienvenida a los nuevos titulares de las IES de la región:

- Ing. Roberto Galván Peña Rector de la Universidad Tecnológica de Tecámac, institución recién afiliada.
- Dr. Fernando Bilbao Marcos, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos.
- Ing. Ángel Francisco Velasco Muñoz, Director del Instituto Tecnológico de Acapulco.
- M. en C. Jesús Mario Flores Verduzco, Director del Instituto Tecnológico de Apizaco.
- Ing. Jorge Aceves Jiménez, Director del Instituto Tecnológico de Zacatepec.
- Dr. Mario Henry Rodríguez López, Director del Instituto Nacional de Salud Pública y,
- Dr. Félix González Cossio Director del Colegio de Posgraduados.

**5 Presentación del Programa Institucional de Desarrollo de la Universidad Autónoma de Guerrero, a cargo del Dr. Arturo Contreras Gómez Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero.**

El Presidente del Consejo cedió la palabra al Dr. Arturo Contreras para que realizara su presentación.

El Dr. Contreras expone el documento “Estrategia y Financiamiento para Asegurar la Calidad de la Oferta de Educación Superior”.

Hace referencia que para la integración de este documento, se ha tenido cuidado que todas las partes que conforman su administración participen en la construcción de este proyecto, el PIDE.

Menciona que una de las debilidades principales es el déficit de 1,600 plazas, ya que el subsidio compromete 50 programas educativos y cuentan con 84. En lo referente a las jubilaciones, señaló que existe un número aproximado de 561 candidatos en edad de jubilarse, lo cual costará 141 millones de pesos.

Con respecto a la oferta educativa mencionó que la institución ofrece el Nivel Medio Superior; 38 PE de Licenciatura, de los cuales 9 se encuentran en el nivel 1 de los CIEES, 1 en el nivel 2 y 28 que no son evaluables; 13 PE de Especialidad; 23 PE de Maestría y 5 PE de Doctorado, señalando que en el posgrado cuentan con 2 PE de excelencia.

Su planta académica está conformada por 3490 profesores, 285 con grado de Doctorado y 536 con Maestría. De los cuales 208 son profesores de tiempo completo con perfil PROMEP, 31 registrados en el SNI y 117 con grado de doctor.

Señala que en la institución existen 3 Cuerpos Académicos en Consolidación, y pretenden contar con 10 más para el año 2010. Para lo cual están en pláticas con la SEP, con respecto al financiamiento.

El C.D. Luis Gil agradece al Dr. Contreras su presentación y acota que es muy importante compartir cómo abordamos las diferentes temáticas y problemas las IES de la región, y por lo tanto reforzar y compartir estrategias a través de reuniones. Por lo que solicita su aprobación a la Asamblea.

**CS.07.14.5. Se da por recibido el informe y se aprueba por unanimidad el incluir en las reuniones posteriores este tipo de documentos estratégicos, con el propósito de compartir y fortalecer las estrategias institucionales.**

**6 Presentación del informe de actividades 2006 a cargo del M en C. Néstor Quintero Rojas, Secretario Técnico del Consejo Regional.**

El Presidente del Consejo agradece al Mtro. José Antonio Durán Mejía Director del Instituto Tecnológico de Pachuca y Vicepresidente del Consejo Regional su apoyo incondicional, ya que no hubiera sido posible todo el esfuerzo que se ha hecho sin la participación de la Vicepresidencia. Al Mtro Ezequiel Jaimes Figueroa Director General de Estudios y proyectos de la ANUIES, por dar un seguimiento puntual; y al M. en C. Néstor Quintero Rojas Secretario Técnico del Consejo Regional y a su equipo de trabajo. Y solicita al Mtro. Quintero que presente el Informe de Actividades 2006 del Consejo Regional.

El Mtro Quintero menciona que el seguimiento del trabajo regional es una empresa difícil, pero sobre todo, representa el resultado del esfuerzo que permanentemente realizan los representantes de las 26 IES que participan en las redes académicas.

Comenta sobre la aprobación del Reglamento para las Redes Académicas, para apoyar el trabajo de éstas. De igual manera menciona la voluntad que muestran por vincular el trabajo regional con el nacional.

Respecto al diseño de Planes Ambientales de la región: 8 IES cuentan ya con su plan. Hizo referencia al Programa Nacional de Becas (PRONABES), en el cual se ha participado en las reuniones de los Comités del Fideicomiso PRONABES de los seis estados de la región, y que se está haciendo un estudio comparativo de asignación de becas.

Mencionó el trabajo de las ocho Redes Académicas: Biblioteca, Comunicación, Educación Abierta y a Distancia, Investigación y Posgrado, Movilidad e Intercambio Académico, Seguridad en Cómputo, Servicio Social y Vinculación.

Concluye mencionando que el informe que presentó, es la suma del esfuerzo y voluntad de todos los representantes de las diferentes IES, por lo tanto agradece a los titulares de éstas el apoyo recibido para llevar a cabo el trabajo tan intenso que se hace en las redes. Y al mismo tiempo señala que este documento ha sido enviado en tiempo y forma a la Secretaría General Ejecutiva de la ANUIES.

**CS.07.14.6. Se da por recibido el informe de Actividades 2006 del Consejo Regional.**

**7 Presentación, análisis y aprobación, en su caso, del Programa de Trabajo 2007, a cargo del Presidente del Consejo Regional, C.D. Luis Gil Borja.**

El Presidente del Consejo inicia la presentación del Programa de Trabajo 2007, mencionando que el trabajo que se pretende realizar a través de las 26 IES en los siete estados que conformamos la región: Guerrero, México, Morelos, Puebla, Querétaro, Tlaxcala e Hidalgo, se establece con base en los grandes planteamientos que hace la educación superior; y que para ello se requiere el mejor de los esfuerzos para que de forma directa o por medio de las redes académicas, logremos mantener la continuidad de los programas y proyectos, y hagamos propuestas que enriquezcan los contenidos que garanticen una educación superior de calidad

Hace mención acerca de la importancia que tienen los objetivos de trabajo, tanto para los integrantes del Consejo y para las Redes Académicas.

Menciona que cada una de las ocho redes académicas establece sus metas con base en sus programas de trabajo, lo cual indica en forma puntual, las acciones que desarrollarán en el transcurso del año. Resaltando tres reuniones anuales, así como la realización de cursos, conferencias, talleres, foros o congresos, en donde se muestre la capacidad académica de las IES.

De igual manera señala la conformación de nuevas redes como: Tutorías, Extensión de la Cultura, Innovación Curricular, Nivel Medio Superior (Universitario) y del Observatorio Mexicano de Innovación de la Educación Superior, con el propósito de consolidar los logros y objetivos de las IES afiliadas al Consejo.

Con respecto a los cursos regionales de educación continua, solicita a la Secretaría Ejecutiva, que se continúe con el mismo número de cursos realizados en el 2006.

Por otra parte señala la importancia de la internacionalización de las IES de la región, para lo cual es necesario que las áreas propongan alternativas de vinculación que permitan el logro de objetivos comunes.

Concluye mencionando que la meta es muy ambiciosa, pero es importante que aprovechemos la colaboración de las IES para que cumplamos, ya que de eso depende. Y procede a poner a consideración del pleno el Plan de Trabajo 2007.

**CS.07.14.7. Se aprueba por unanimidad el Programa de Trabajo 2007 del Consejo Regional.**

**8 Presentación del nuevo formato de la página Web de la Región a cargo del L.I. Alejandro Servín Gómez, Coordinador de Comunicación de la Región.**

El Presidente del Consejo cedió la palabra al L.I. Alejandro Servín para que realice la presentación.

El L.I. Alejandro Servín realiza su presentación mencionando la dirección de la página: [www.uaeh.edu.mx/regioncs/index.html](http://www.uaeh.edu.mx/regioncs/index.html), la cual se encuentra en el sitio Web de la UAEH.

Señala que se diseñó un nuevo formato con el propósito de hacerla más atractiva, en donde se difunden los eventos que realizan las IES a través de las Redes Académicas, con las cuales se tiene un link directo.

Fue mostrando la ubicación de los diferentes rubros que contiene el sitio como: Consejo Regional, Directorios, Redes, entre otros, así como algunos de los vínculos a través de los cuales se muestra el trabajo colectivo que realizan las redes académicas, y el trabajo que se realiza al interior de las IES que conforman la región.

Señalando que dicha página se actualiza permanentemente tanto en lo que se refiere a los directorios, así como con la información sobre el trabajo que realizan las 26 IES que conformamos la región.

**CS.07.14.8. Se da por recibida la presentación del nuevo formato de la página Web de la región.**

**9 Firma de Convenio de Colaboración para facilitar el trabajo entre las Redes de la Región.**

El Presidente del Consejo solicita al Mtro. Antonio Durán Mejía, Vicepresidente del Consejo realice la exposición de motivos de la firma del Convenio.

El Mtro. Antonio Mejía señala la importancia de contar con un Convenio General de Colaboración que apoye las actividades de las Redes Académicas. Mencionando que con el trabajo que realizan las redes, nuestras IES se han venido beneficiando.

De igual manera exhorta a los titulares de las IES a que den facilidades a los titulares institucionales para que puedan asistir a las reuniones, congresos y foros que realizan las redes, ya que de esta manera se concreta la participación en equipo y el intercambio de experiencias, entre otras ventajas.

El Secretario General Ejecutivo de la ANUIES, el Presidente y el Vicepresidente del Consejo Regional Centro Sur y el Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero, firman el Convenio en forma simbólica, por lo que se invita a los asistentes a hacer lo mismo.

**CS.07.14.9a. Se firma el Convenio de Colaboración entre las Redes existentes en la Región Centro Sur de la ANUIES, con los 14 titulares presentes.**

**CS.07.14.9b. Se solicita al Secretario Técnico se entreviste con los titulares de las IES que no pudieron asistir, para que firmen el Convenio de Colaboración.**

## **10 Asuntos Generales**

El C.D. Luis Gil cede la palabra al Secretario Técnico de la región, para tratar los asuntos generales.

### **10.1 Entrega del Reglamento de las Redes de la Región Centro Sur.**

Se entrega en forma impresa el Reglamento de las Redes Académica de las Región Centro Sur, aprobado el 26 de agosto en la XIII Sesión Ordinaria del Consejo Regional

**CS.07.14.101. Se da por recibido el Reglamento de las Redes Académicas de la región.**

### **10.2 Seguimiento sobre las plazas de trabajo con la Empresa NISSAN**

El Mtro. Quintero menciona que se envió la información referente a los requerimientos de personal para ocupar las plazas con que cuenta la Empresa NISSAN, a los titulares de las IES de la región. Solicitando así mismo, comunicaran a la Secretaría Técnica sobre la respuesta que se diera a dicha empresa, sin embargo, a la fecha no se cuenta con información.

### **10.3 Información sobre el avance de verificación de las fechas de incorporación, como miembros titulares de la ANUIES.**

El Mtro. Quintero mencionó que se está en espera de la confirmación de algunas IES. Mencionando que se requiere para entregar el documento oficial por parte de la ANUIES, ya que a la fecha solo cuatro IES han confirmado la fecha de incorporación.

- 10.4 El Presidente del Consejo cede el uso de la palabra al Secretario General Ejecutivo de la Asociación para que informe sobre las actividades realizadas por la SGE durante los primeros meses del 2007.

El Dr. en Quím. Rafael López Castañares menciona que iniciará con algunas reflexiones: primero felicita a la Presidencia por el trabajo que se ha realizado a través de las redes, y exhorta a los titulares y representantes de las IES para que continúen participando y de esta forma se sumen a los proyectos que propongan las diferentes redes.

Menciona que el día 16 de febrero la SGE hizo entrega oficial del documento Consolidación y avance de la educación superior en México a las IES que apoyaron en su elaboración. Comentando que dicho documento se encuentra en la ANUIES y si se requiere se solicite para su adquisición. Así mismo comentó que en el mes de abril se iniciará el proceso de edición y publicación del libro que contendrá los textos producidos como resultado de los foros temáticos.

Continúa diciendo que desde el mes de enero fue publicada la Convocatoria al Premio ANUIES 2007, en donde existen dos categorías: la mejor tesis en educación superior, en maestría y, la contribución de la educación superior en la modalidad de trayectoria. Los premios se entregarán en el marco de la XXXVIII Sesión Ordinaria de la Asamblea General de la ANUIES, a realizarse en la Universidad de Atemajac, los días 25 y 26 de octubre.

En otro punto, comentó sobre el modelo de asignación adicional al subsidio federal ordinario 2006, para lo cual se han hecho algunas corridas en 2007. Llegando a la conclusión de establecer criterios y reglas de operación para los siguientes fondos: 1) ampliación de la matrícula, 2) apoyo para el saneamiento financiero de las universidades públicas estatales ubicadas por debajo de la media nacional, en el subsidio por alumno, 3) reconocimiento de plantillas y 4) apoyo para reformas estructurales (pensiones).

Para finalizar, menciona que con respecto a la XVIII Sesión Extraordinaria de la Asamblea General los días 3 y 4 de mayo, a realizarse en la Universidad de la Habana, sin embargo, por indicaciones del Consejo Nacional se está elaborando una nueva propuesta que será condensada en su oportunidad con las IES afiliadas.

- 10.5 El Presidente del Consejo cede el uso de la palabra al Dr. Rafael Campos Enriquez de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.

El Dr. Campos a nombre de su Rector, invita a los presentes a participar en el Foro sobre Pensiones y Jubilaciones, que llevarán al cabo con la Comisión de Educación y

de Programación y presupuesto de la Cámara de Diputados, los días 30 y 31 de marzo, en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.

- 10.6 Para cerrar la sesión el Presidente del Consejo agradece a todos los presentes la disposición que tuvieron para realizar esta reunión, y al mismo tiempo les propone que la próxima reunión se lleve a cabo el próximo 24 de agosto, quedando pendiente la sede. Por lo cual el Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos pide se tome en cuenta a su institución para este evento, lo cual es aprobado.

**CS.07.14.6. Se aprueba por unanimidad que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos sea la institución sede para la XV Sesión Ordinaria del Consejo Regional, el día 24 de agosto de 2007.**

No habiendo más asuntos que tratar, el Presidente del Consejo Regional, C.D. Luis Gil Borja, solicita al Rector de la Universidad Autónoma de Guerrero haga la clausura oficial del evento, siendo las 14:00 hrs.

DR. EN QUÍM. RAFAEL LÓPEZ CASTAÑARES  
SECRETARIO GENERAL EJECUTIVO DE LA ANUIES

---

C.D. LUIS GIL BORJA  
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA  
DEL ESTADO DE HIDALGO

---

M. en C. JOSÉ ANTONIO DURÁN MEJÍA  
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO  
DE PACHUCA

---

DR. JOSÉ SERGIO BARRALES DOMÍNGUEZ  
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA  
DE CHAPINGO

---

DR. ARTURO CONTRERAS GÓMEZ  
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA  
DE GUERRERO

---

DR. FERNANDO BILBAO MARCOS  
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA  
DEL ESTADO DE MORELOS

---

DR. RAFAEL CAMPOS ENRIQUEZ  
EN REPRESENTACION DEL RECTOR DE LA  
BENEMÉRITA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE  
PUEBLA

MTRO. VICENTE PACHECO C.  
EN REPRESENTACIÓN DEL RECTOR DE LA  
UNIVERSIDAD POPULAR AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE PUEBLA

---

C.P. ANIBAL PACHECO GÓMEZ  
RECTOR DE LA  
UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE  
NEZAHUALCÓYOTL

---

MTRA. ALICIA GRANDE OLGUÍN  
RECTORA DE LA UNIVERSIDAD  
TECNOLÓGICA DE TULA – TEPEJI

---

ING. ROBERTO GALVÁN PEÑA  
RECTOR DE LA UNIVERSIDAD  
TECNOLÓGICA DE TECÁMAC

---

M. en C. JORGE ENRIQUE MORENO DÍAZ  
DIRECTOR DEL INSTITUTO TECNOLÓGICO  
DE TOLUCA

---

DR. JOSÉ GUICHARD ROMERO  
DIRECTOR DEL INSTITUTO NACIONAL DE  
ASTROFÍSICA, ÓPTICA Y ELECTRÓNICA

---

DR. JAIME EUGENIO ARAU ROSSIEL  
DIRECTOR DEL CENTRO NACIONAL DE  
INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO  
TECNOLÓGICO

---

DR. RICARDO GUERRA TEJADA  
DIRECTOR DEL CENTRO DE  
INVESTIGACIÓN Y DOCENCIA EN  
HUMANIDADES DEL ESTADO DE MORELOS  
(CIDHEM)

---